CAMPAÑA SOCIO SANITARIA: Día Mundial del Agua

El 22 de marzo fue declarado oficialmente como el Día Mundial del Agua por la Organización de Naciones Unidas. La recomendación de esta celebración se realizó en 1992, en el marco de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente y el Desarrollo de Río de Janeiro.

Dentro del ODS número 6 (Objetivo de Desarrollo Sostenible) para 2030 se incluye "Garantizar la disponibilidad de agua y su gestión sostenible y el saneamiento para todos". Sin embargo, el derecho al agua, el saneamiento y la higiene, no serán accesibles para millones de personas en todo el mundo, a no ser que se avance en tecnologías y en la voluntad de cumplir con este ods.

Mensajes clave que deberías conocer con motivo del Día Mundial del Agua 2024

- El agua puede crear paz o desencadenar conflictos. Cuando el agua escasea o
 está contaminada, o cuando la gente tiene dificultades para acceder a ella, las
 tensiones pueden aumentar. Cooperando en materia de agua, podemos
 equilibrar las necesidades relativas al agua de todos y ayudar a estabilizar el
 mundo.
- La prosperidad y la paz dependen del agua. A medida que los países gestionan el cambio climático, las migraciones masivas y la inestabilidad política, deben situar la cooperación en materia de agua en el centro de sus planes.
- El agua puede sacarnos de una crisis. Podemos fomentar la armonía entre comunidades y países uniéndonos en torno al aprovechamiento justo y sostenible del agua, desde los convenios y convenciones de las Naciones Unidas a nivel internacional hasta las acciones a nivel local.

Crear un efecto en cascada positivo

- El lema del Día Mundial del Agua 2024 es "Agua para la paz".
- Cuando cooperamos en materia de agua, creamos un efecto en cascada positivo, promoviendo la armonía, generando prosperidad y fomentando la resiliencia frente a los desafíos comunes.
- Debemos actuar sobre la base de que el agua no es solo un recurso que se aprovecha y por el que se compite: es un derecho humano, intrínseco a todos los aspectos de la vida.
- Con motivo del Día Mundial del Agua, es necesario que todos nos unamos en torno al agua y la utilicemos en favor de la paz, sentando las bases para un futuro más estable y próspero.

Agua para la paz

- El agua puede crear paz o desencadenar conflictos.
- Cuando el agua escasea o está contaminada, o cuando las personas tienen un acceso desigual o nulo, pueden aumentar las tensiones entre comunidades y países.
- Más de 3000 millones de personas en todo el mundo dependen de agua que atraviesa las fronteras nacionales. Sin embargo, solo 24 países tienen acuerdos de cooperación para todos los recursos hídricos que comparten.
- A medida que aumentan los impactos del cambio climático y crece la población, existe la necesidad apremiante, dentro de los países y entre ellos, de unirse para proteger y conservar nuestro recurso más preciado.
- La salud pública y la prosperidad, los sistemas alimentarios y energéticos, la productividad económica y la integridad ambiental dependen del buen funcionamiento y la gestión equitativa del ciclo del agua.

Fuente: Naciones Unidas